
科学大讲堂心得体会(优质5篇)
心得体会是我们在生活中不断成长和进步的过程中所获得的
宝贵财富。优质的心得体会该怎么样去写呢？那么下面我就
给大家讲一讲心得体会怎么写才比较好，我们一起来看一看
吧。

科学大讲堂心得体会篇一

伟大的事业孕育了伟大的精神。新一代航天人在攀登科技高
峰的伟大征程中，以特有的崇高境界，顽强的.意志和杰出的
智慧，铸就了载人航天精神。这就是特别能吃苦、特别能战
斗、特别能攻关、特别能吃苦、特别能战斗、特别能攻关、
特别能奉献的精神。这些精神永远值得我们去学习。

生活上刻苦精神永远美好。人生之路不可能是永远平坦的。
每个人，总会遇到这样或那样的困难和挫折。我们必须要在
挫折和困难中奋起。这就需要有刻苦的精神，特别能战斗和
特别能干的精神了。“吃得苦中苦，方为人上人。”学习上
刻苦精神永远美好!

团结就是力量，是治国之本，更是治校之本。试想，一个集
体，如果内部不团结，还出现分歧的话，那这个集体会强大
吗?不止这样，一些有图搞破坏的人，在这个时候大力进攻，
那损失更是不堪设想。

科学与人文并举。从小，这一句老话就不断地在我们的耳边
回响：爱科学，学科学，用科学。但是，真正落实到的，又
有多少人呢?友人认为，只要学会做人和文化知识就可以了，
不用在学什么科学了。先进的科学技术，对一个强大的国家
来说，是必不可少的。身为祖国的“花朵”的我们，不但要
做到科学与人文并举，还要做到规范与个性共存!



艰苦的条件锤炼了航天人特别能吃苦的精神。航天事业是在
极其艰苦的条件下起步的。茫茫的戈壁，浩瀚的海洋，广大
航天工作者为了早日实现飞天之梦，不辞劳苦，日晒雨淋，
克服了无数的困难，付出巨大的牺牲。严酷的挑战铸就了航
天人特别能战斗的精神，崇高的使命焕发了航天人特别能攻
关的精神。我们青少年，更应该在学习上多下苦工，好好学
习。在生活上、学习上，遇到困难和挫折，不要逃避，不要
退缩，要知难而进，一往无前，敢于胜利。有的同学，在生
活中遇到了一点点的挫折，就对人生失去了信心和希望，觉
得世界上什么都不是好的。于是，就自寻短见，恨离人世。
要知道，这个世界是非常美好的，我们要珍惜生命，好好地
享受这美丽的人生。就算它是不好的，那也是无可改变的事
实。就像航天人员要在严峻的环境中训练一样，那严峻的环
境已是无法改变的事实，那只有改变自己，去攻破这个难关。
所以，我们不能因为一点点的挫折而放弃自己的使命，而是
要在环境中、在艰苦中、在困难中成长，成就自己的人生和
使命。学习上也是如此。学习靠的不是小聪明，而是刻苦。
读书要用功，持之以恒地刻苦学习、钻研，这才是学习上刻
苦精神永远美好的表现。

团结奋斗培育了航天人奉献的精神。我国载人航天工程是航
天规模宏大的系统工程。广大航天工作者不论前方后方，不
计名利得失，履行职责，坚守岗位，形成了强大合力。我们
都生活在同一个大集体中，都为了一个共同目标——保护集
体，就应该淡泊名利，不计较个人得失，甘于奉贤，团结一
心，共创辉煌。“团结就是力量”，这是一股强大的力量，
是一股催人前进的力量。有了这股力量，可以排除万难，勇
往向前，达到目标。大至世界全人类、国家，小至班集体、
家庭，都要团结。

科学是一个国家发展进步的重要象征。身为21世纪青少年的
我们，必须要学好科学，热爱科学，使用科学。科学与人文
都需要我们同时高高地举起。一个规范的学生，更是祖国的
需求，是未来成就大事的人。科学与人文并举，规范与个性



共存更是一句警惕学生的话语。

科学大讲堂心得体会篇二

“伟大事业都成于实干。”我们国家的航天事业正是如此，
没有一代代航天人的艰苦奋斗，没有他们对各种难关的探索
与攻克，没有他们对航天事业的坚持不懈、不离不弃，怎么
会有如今中国航天事业如此蓬勃的发展，我们又怎么会取得
如此巨大的成就。

他们特别能战斗，要知道载人航天事业是一项极具挑战的任
务，需要综合考虑的因素太多太多，而且需要经过多次的试
验，才能得出可靠的结果。航天员更是要经过高强度的训练
才能够更好地走入“战场“。他们特别能吃苦，早期的中国
异常落后，只能依靠自己，环境也极其恶劣。但是他们并没
有被这些苦难给吓倒，始终迎难而上。他们特别能攻关，要
知道我们的航天之路是一条建立在完全独立自主基础上的中
国特色的自主创新道路。他们特别能奉献，多少航天人兢兢
业业，默默无闻地为了中国的航天事业付出了自己的一生，
多少航天人即使知道这是一项危险的任务却还是毅然决然地
争先踏入太空。

科学大讲堂心得体会篇三

2016年10月17日7时30分，搭载着神舟十一号载人飞船的长征
二号f遥十一运载火箭在酒泉卫星发射中心成功点火升
空。1992年9月21日，我国的载人航天工程正式启动，制定
了“三步走”的发展战略。

第一步是研制载人飞船，实现我国载人航天的历史性突破。
这已通过“神舟五号”、“神舟六号”载人飞船完成。

第二步是突破和掌握航天员太空行走、空间交会对接两项关
键技术，发射空间实验室和货运飞船，这是建造空间站的前



提。这也已通过“神舟七号”航天员翟志刚进行太空行走拉
开序幕，并分两阶段实施：第一阶段，通过发射“天宫一
号”目标飞行器和“神舟八号”无人飞船实现了自控交会对
接；通过分别发射“神舟九号”、“神舟十号”与“天宫一
号”实现了自控和手控对接，这标志着我国独立掌握了空间
交会对接技术。此后，我国载人航天进入第二步第二阶段，
在2016年发射“天宫二号”空间实验室、“神舟十一号”载
人飞船，还将在2017年发射“天舟一号”货运飞船，主要任
务是验证航天员中期在轨驻留技术、在轨加注技术和未来空
间站的部分新技术。

第三步是在2020年左右建成长期载人的大型空间站，将在轨
运营10年以上，成为我国空间科学和新技术研究试验以及科
普教育的重要基地。

2016年10月，我国发射神舟十一号载人飞船。2017年，我国
将用“长征七号”运载火箭发射我国第一艘货运飞船“天舟
一号”，验证推进剂在轨补加技术。“天舟”货运飞船货运
载荷比将达到世界先进水平，拥有较高的运输效率。

此后，我国将以空间站建设和应用为基础，以载人月球探测
为新突破，以支撑国家发展利益向地月空间拓展为目标，研
究制订新形势下载人航天发展的新战略。

科学大讲堂心得体会篇四

作为一名大学生，我有幸参加了学校举办的“科学大讲堂”
活动。此次讲座主题为“智能制造及其应用”，由我校机械
工程学院的教授李明涛进行主讲。在这场讲座中，我深深感
受到了科技对未来的重要性，并从中获得了许多的心得与体
会。

第一段： 讲座概述



此次讲座以智能制造技术为主题，李明涛教授从传统制造到
智能制造的发展历程和意义、现代智能制造的发展状况、智
能制造的关键技术以及其应用领域等方面均进行了详细分析，
为我们揭示了智能制造技术的内在逻辑及其未来应用的广泛
前景。正如李明涛教授所说的“智能制造时代，你所不知道
的正是你所需要的”。

第二段：智能制造技术的重要性

智能制造技术是现代工业科技的重要发展方向，是实现工业
转型升级的必然选择。随着社会的不断进步，智能制造技术
已经成为推动产业发展的重要战略，通过新材料、新工艺、
新技术的融合，可以实现生产、产品和生产环境的全面数字
化。智能制造技术可以提高生产效率，优化生产流程，同时
具备快速响应能力，适应性强。

第三段：智能制造让我们更加便捷

通过智能技术的运用，我们可以实现自主设计、智能监测、
自动调度、自动维护、自动工艺控制等，从而大大提高生产
效率和产品质量，同时降低了人工成本，在现代生活中，我
们可以看到智能制造技术已经广泛应用，智能家居、智能穿
戴、智能汽车等智能化设计给人们的生活带来了便捷，也给
工程师提供了更大的创新空间。

第四段：智能制造技术给产业升级带来新机遇

由机械制造向智能制造的转变为产业升级提供了新的机遇。
新时代的产业升级不仅仅是简单地增加产能和效率，更追求
从产业技术、管理和商业模式等方面的全面升级。智能制造
的主题是将智能化技术与制造业深度融合，智能制造技术的
应用，不仅可以实现制造关键环节的智能化操作，而且可以
符合个性化定制需求，带动高端产业的发展。



第五段：对未来的期待

对于现代社会来说，智能制造就像火箭一样，激发人们进取
和创新的动机，面对前所未有的机遇和挑战，我们要积极把
握发展机遇，提升创新发展竞争力。未来，智能生产技术将
更广泛普及，可以带来更多的创新，更多的机遇，并将深刻
影响人们的生产和生活方式。

总结：智能制造作为新时代的产业升级方向之一，将会为中
国制造带来新的转机和新的发展机遇，并将深刻影响到现代
社会的发展。在新的发展机遇和挑战的同时，智能制造的新
技术、新模式、新应用将会激励更多企业朝着高质量、高效
率、高附加值的目标不断拓展前进。我相信，智能制造的未
来将会更加美好和光明。

科学大讲堂心得体会篇五

科学齐鲁大讲堂作为山东省推动科学普及和科技创新的重要
平台，吸引了来自全国各地的讲者和听众。我有幸参加了其
中一场讲座，并在与讲者的交流中获得了一些心得体会。在
这篇文章中，我将分成五个部分来介绍我的体会和感悟。

首先，科学齐鲁大讲堂让我感受到了科学的魅力。讲座上，
讲者生动形象地介绍了最新的科学研究成果和科技创新应用。
他们用通俗易懂的语言解释复杂的科学原理，让我对科学这
一看似遥远的领域产生了浓厚的兴趣。比如，在一场关于基
因编辑的讲座中，讲者详细介绍了CRISPR-Cas9技术的原理
和应用，让我对这一颠覆性的技术有了更深入的了解。通过
科学齐鲁大讲堂，我深刻体会到科学的魅力和无限可能性。

其次，科学齐鲁大讲堂为我打开了一扇了解世界的窗户。讲
座上，我不仅了解到了其他领域的科学研究进展，还了解到
了许多国际前沿科技的应用案例。作为一个普通学生，我平
时所接触到的信息非常有限，而在科学齐鲁大讲堂上，我感



受到了讲座背后的海量信息和广阔视野。比如，在一场关于
人工智能的讲座中，讲者介绍了人工智能在医疗、交通、金
融等各个领域的应用，让我惊叹于科技的快速发展和应用的
广泛性。通过科学齐鲁大讲堂，我不仅仅是听到知识的碎片，
而是打开了一扇了解世界的窗户。

第三，科学齐鲁大讲堂教会了我如何思考问题。在讲座交流
环节中，讲者们勇于提出挑战性的问题，引导我们深入思考。
他们不仅仅是被动地传递知识，更是激发我们的思考能力。
在一次有关环境科学的讲座中，一位讲者提出了一个常被忽
视的问题：我们在追求经济发展的同时是否应该考虑生态环
境的保护？这个问题引起了我对环境保护和经济发展之间的
关系进行深入的思考。通过科学齐鲁大讲堂，我学会了思考
问题的深层次和多维度，从而更好地理解世界。

第四，科学齐鲁大讲堂培养了我的创新能力。在讲座上，我
看到了许多讲者的创新思维和创新实践，他们通过科学研究
和科技创新解决了许多实际问题。比如，在一场有关科技创
新创业的讲座中，一位讲者介绍了他们团队通过自主研发的
技术成功将传统工业转型为智能制造，实现了高效生产和资
源转化。这个案例让我认识到科学和技术的创新对于解决社
会问题和推动社会进步的重要性。通过科学齐鲁大讲堂，我
受到了许多创新实践的启发，培养了自己的创新思维，并有
了一些在未来实践中应用的想法。

最后，科学齐鲁大讲堂激发了我对未来的期待。在与讲者的
交流过程中，我看到了科学家们的追求和激情。他们不为名
利，而是为了科学事业的发展而奋斗。这些科学家们的付出
和探索让我对未来充满了信心和期待，也让我对自己的未来
职业发展有了更明确的方向。通过科学齐鲁大讲堂，我看到
了科学事业的广阔前景和创新应用的巨大潜力，也加深了我
对科学事业的热爱和追求。

总之，科学齐鲁大讲堂让我感受到了科学的魅力，打开了了



解世界的窗户，教会了我如何思考问题，培养了我的创新能
力，并激发了我对未来的期待。参加科学齐鲁大讲堂是我人
生中的一次宝贵经历，我将继续关注科学齐鲁大讲堂的活动，
继续学习和探索科学的奥秘，为推动科学普及和科技创新贡
献自己的力量。


